

Regroupement de petites forêts privées

Au printemps dernier, le GAL et la Cellule d'Appui à la Petite Forêt Privée ont lancé une action de valorisation des propriétés forestières de moins de 5 ha sur les communes d'Assesse, de Gesves et d'Ohey. Objectif : mobiliser des bois peu exploités pour améliorer l'approvisionnement de la filière de transformation (scieries, seconde transformation).

Cette action a permis aux propriétaires qui le désiraient d'être conseillés, accompagnés dans la gestion de leurs parcelles mais également de participer à une vente de bois et à des travaux groupés.

Une cinquantaine de propriétaires ont répondu à l'appel. En mai - juin, 45 visites de diagnostic des propriétés forestières ont alors été réalisées par la Cellule d'Appui. Des gestionnaires forestiers ont ensuite été mandatés pour effectuer les martelages, cuber et estimer les lots durant l'été. Ces derniers ont également rédigé le catalogue des ventes. Au total, 25 lots ont été mis en vente, soit 2650 m³ reprenant à la fois du bois d'œuvre feuillu, résineux et du bois de chauffage. Les ventes de bois ont été réalisées en octobre - novembre.



Quelques petits **lots de bois de bois de chauffage, idéal pour les particuliers, sont toujours disponibles**. Ils sont situés à Maillen, Mozet, Baya, Goesnes et Tahier (renseignements auprès des gestionnaires désignés pour la vente, O. Baudry au 0499/16.46.10 et D. Herman au 0499/33.51.01.).

Parallèlement aux ventes, des travaux de reboisement sont également menés dans le cadre de l'action groupée : 2 lots de reboisement de 0.8 ha chacun sont concernés. Les travaux de préparation du sol ont eu lieu fin novembre. La plantation est prévue en mars 2017.

L'action groupée en quelques chiffres :

- Propriétés <5 ha sur le territoire : 377 propriétés, soit 333 ha
- Propriétés ayant marqué un intérêt pour l'action : 55
- Visites de diagnostic : 45, soit 69 ha
- Mandats de vente délivrés aux experts : 27
- Volume de bois mis en vente : 2650 m³ en 25 lots
- Ventes : 2270 m³ vendus en 19 lots pour un total de 76 000€
- Inventus actuels : 380 m³, soit 6 lots
- Reboisement : 1.6 ha



Les apéros Bois

Des rencontres thématiques et conviviales autour de la filière bois
L'utilisation du chêne en terrasse, une alternative aux bois exotiques
Jeudi 16 février dès 18h00 – Ferme Chante-Pierre à Gesves

(Anciennement ferme Ernest, chaussée de Gramptinne, 203 - Gesves)

Si terrasse en bois rime encore souvent avec essences tropicales, les choses évoluent. Les bois locaux sont utilisés de plus en plus fréquemment en extérieur. Le consommateur, sensible aux notions de circuits courts et d'écologie, se tourne volontiers vers les essences locales.

Les professionnels soulignent toutefois l'importance des techniques de mise en œuvre afin d'assurer la stabilité et la durabilité des réalisations. Lors de cette soirée, l'Office Economique Wallon du Bois et la scierie Hontoir présenteront ces aspects techniques.

Au programme :

- Présentation de l'étude sur le positionnement du bois local dans le marché des terrasses
- Considérations techniques sur la mise en œuvre du chêne en terrasse
- Etude de cas
- Visite de la ferme Chante-Pierre et des chambres d'hôtes, une rénovation écologique qui fait la part belle au chêne local.
- Drink et petite collation

Inscription avant le 13 février : valerie.grandjean@tiges-chavees.be ou 083/670.347

